
 PROCÈS-VERBAL 
DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DE L’ÉCOLE DU MARAIS 

No de la 
résolution ou 
annotation 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CE026.18.19.01 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Le 15 octobre 2018 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS :  
           Aline Nsounta, parent 

Daniel Bernier, parent 
Habibatou Coulibaly, parent 
Pierre Jefferson, parent 
Audrey Marceau, parent 
Éric Fournier, parent  

          Marie-Claude Cayen, enseignante 
          Karine Desmeules, enseignante 

Sabrina Daviau, enseignante-spécialiste, anglais  
Michaelle Pelletier-Rivard, personnel de soutien 

          Nathalie Villeneuve (commissaire) 
           
          Kim Bryson, technicienne du service de garde 
 

PARTICIPAIENT ÉGALEMENT : 
Lynne Duval, directrice 
 
ÉTAIENT ABSENTS : 
 

 
1. PRÉLIMINAIRES : 

 
 MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT, PRÉSENCES ET 

OUVERTURE DE LA SÉANCE 
Ouverture de la séance à 18h30.  

 
1.2 PRÉSENCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM 

Mme Lynne Duval accueille les membres, constate le quorum. 
 

1.3 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Il est proposé par Éric Fournier que l’ordre du jour de la séance soit 
adopté tel que présenté. Approuvé. 
 

1.4 PÉRIODE D’INTERVENTION DU PUBLIC. Nul 
 
 
1.5 MOT DE LA COMMISSAIRE 

 

Mme Villeneuve remercie tous les membres pour leur participation au CE.  
Elle donne un compte rendu suite à la tornade : L'école Mont-Bleu sera 
relocalisée à Asticou en décembre. 
Nouvelle école secondaire sur le Plateau: ouverture prévue en 2021. 
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Commissaire doit quitter avant 19h00. 
 
2. PROCÉDURE D’ÉLECTION 

2.1 Élection du secrétaire. Daniel Bernier se propose. Approuvé. 
2.2 Élection du président. Audrey Marceau propose Pierre 
Jefferson. Approuvé. 
2.3 Élection au poste de vice-présidence. Éric Fournier se propose. 
Approuvé. 
2.4 Nomination du représentant de la communauté. Nil. 
 

3.       MOT DE LA DIRECTRICE 
 
3.1    DOCUMENTS DE LA LOI D’ACCÈS À L’INFORMATION  
           Document à signer et à remettre à la fin de la rencontre. 
             
3.2     1RE COMMUNICATION, RENCONTRE DES PARENTS, BULLETIN DE 
LA 1IÈRE ÉTAPE 
           Disponible sur le site portail. 
           
3.3     RÉVISION DES PI 
            
3.4    COMITÉ DE PILOTAGE DU PROJET ÉDUCATIF 

Consultation auprès de la communauté. Un comité constitué de parents 
(Audrey et Mylène) et d'un enseignant par cycle ont été formés. Première 
rencontre prévue le 25 octobre. 

 

3.5    VCP ET COMUNICATION BIENVEILLANTE (ROSENBERG) 
Mme Duval encourage tous les membres à visiter le site web. Des ateliers 
pour les élèves sont entamés. 

          
3.6    JOURNÉE DE LA CULTURE/SENTIMENT D’APPARTENANCE 

La journée de la culture fut un grand succès. Cette activité a encouragé 
grandement le sentiment d’appartenance des élèves avec leur école. 
L'école a déjà eu deux journées récompenses depuis le début de l’année. 
Succès du cross-country. Le nouveau parcours autour de l'école et du 
parc du Marigot est une formule gagnante qui sera retenue à l'avenir. 
L'épluchette de blé d’inde (activité récompense) fut très appréciée par les 
élèves. 

                    
3.7    CALENDRIER DES RENCONTRES 

Dates fournies à l’assemblée générale : 15 oct, 19 nov, 10 déc, 11 fév, 8 
avr, 13 mai et 10 juin. Une date possible à ajouter au mois de mars (si 
requise). Calendrier proposé par Éric Fournier. Approuvé. 

 
 
3.8    FORMATION DES MEMBRES DE CÉ. Au besoin. 
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3.9    ADOPTIONS PAR COURRIEL 
         Les filles qui ont du chien. Les membres du CÉ entérinent la décision par 
courriel. 
 
4 .     PROCÈS VERBAL 
           
4.1    ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DE LA SÉANCE DU 18 JUIN       
          2018 

Daniel Bernier et Audrey Marceau proposent d’adopter le procès-verbal 
tel que présenté.  Approuvé. 

 
4.2    SUIVI DU PROCÈS VERBAL DU 18 JUIN 2018 

- Les puces électroniques pour l’accès au service de garde sont 
superflues. Le retour des puces et les remboursements sont en cours. 
- Système Hop-hop. Une autre solution apportée par la commission 
scolaire est à l’étude. Le contrôle des frais aux parents reste à examiner. 
- Charte du bon bénévole et OPP.  Habibatou va faire le suivi au prochain 
OPP. 
- Convention de gestion. Voir 6.1.  

          
5.       FONCTIONNEMENT 
        

5.5.1    RÉGIS INTERNE 
Document distribué et revu à l’avance par les membres. Sabrina Daviau 
propose l'adoption du document. Approuvé. 

 
5.2     BUDGET FONCTIONNEMENT DU CÉ 

           
Répartition du $750 pour le fonctionnement fut discutée. Allocations 
proposées comme suit : Bénévoles $105, gardiennage $250, semaine des 
enseignants $220, personnel de soutien $40, semaine service de garde 
$135. Proposé par Éric Fournier et Pierre Jefferson. Approuvé. 

 
5.3     FONDS À DESTINATION SPÉCIALES – PRIORITÉS DU CÉ 

5.3.1 Le Président a présenté le tableau des priorités et l'état des 
comptes.  
5.3.2 Budget de $22K proposé. Éric propose de faire ressortir les activités 
des finissants. L'allocation notionnelle suivante, pour fins de planification, 
fut discutée : 
Priorité 1- cours d’école, gymnase et bibliothèque $7000 
Priorité 2- réussite éducative et projets motivateurs - $5000 
Priorité 3 – achat de matériel $7000 
Priorité 4 – finissants $1000 
Détails des activités selon ces priorités sont à suivre. 
5.3.3 Projets motivateurs. Allocation proposée pour Brigadiers $250, 
valets $250 et cross-country $200. Marie-Claude Cayen propose.  
Approuvé. 
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6.        DOSSIERS 
 
6.1      CONVENTION DE GESTION 2018-2019 

     Le document révisé fut envoyé aux membres du CE le 15 octobre. Pour 
approbation à la prochaine rencontre.  

  
6.2     ALLOCATIONS MINISTRÉRIELLES 2018-2019 

Directrice présente le tableau des allocations des mesures et des coûts 
anticipés de l’école de $126 733,06. Mme Aline Nsounta propose 
l'adoption. Approuvé. 

 
(Extension 15 minutes proposée par Marie-Claude. Approuvé) 

 
6.3     NORMES ET MODALITÉS EN ÉVALUATION 2018-2019 

Document distribué à l’avance. Pierre Jefferson et Habibatou Coulibaly 
proposent l'adoption. Approuvé.    

         
6.4 PROTOCOLE CONTRE LA VIOLENCE ET L’INTIMIDATION, SONDAGE 
SÉVI 

Documents circulés à l’avance. Sabrina Daviau et Habibatou Coulibaly 
proposent. Approuvé. 

   
6.5    ACTIVITÉS ÉTUDIANTES VS OPP 

  Tableau des activités proposées par le comité de vie étudiante fut 
présenté. Approuvé. 

          
 
6.6    SORTIES ÉDUCATIVES PAR NIVEAU 
         Document des activités proposées présenté. Marie-Claude Cayen précise 
que le $12 251 déficitaire pour les classes de 6e année sera généré par les 
campagnes de financement des finissants. Éric Fournier et Habibatou Coulibaly 
proposent l’approbation du plan au complet car le document est déjà familier 
pour ceux qui étaient sur le CÉ l'an dernier. Aline Nsounta est d’accord, pourvu 
qu’elle puisse revenir sur le point si nécessaire, après avoir eu le temps de revoir 
le document plus en détail. Tous approuvent. 
          
 
6.7    SORTIE DES 6IÈME ANNÉE STO 

CÉ entérine la sortie déjà approuvée par courriel. 
           
 
6.8    PROJET COUR D’ÉCOLE 
         Rapporté. 

(Deuxième extension jusqu’à 21h00 approuvée). 
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6.9    PROJET LÉGEND’ART 
    $380 pour le projet est approuvé. Sera réparti également entre priorité 2 et 3. 

             
7.        MOT DES REPRÉSENTANTS 
 
7.1 MOT DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ (POSTE VACCANT) 

Nil. 
 

7.2   MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS CSPO (MADAME 
AUDREY MARCEAU) 

Rencontre est le 16 octobre. Reporté au prochain CÉ. 
 
7.3   MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ EHDAA DE LA CSPO 
(MADAME CYNTHIA BERNIER) 

Nul. 
 

7.4    MOT DU PERSONNEL ENSEIGNANT 
Faute de temps, seules Sabrina et Marie-Claude ont présenté. Bonne 
rétroaction sur la journée de la culture et activité danse surprise planifiée 
pour l'Halloween. Le Président propose de modifier l'ordre du jour de la 
prochaine rencontre pour s'assurer que les enseignants aient la chance 
de passer leurs points. Tous sont d'accord. 

 
7.5    MOT DU PERSONNEL DU SOUTIEN (MADAME NATHALIE) 

Reporté. 
 
7.6    MOT DE LA RÉPRENSANTE DU SERVICE DE GARDE (MADAME 
KIM) 
    - SERVICE DE SOUTIEN TES COHÉRENCE DANS LES INTERVENTIONS 
    -     JOURNÉES PÉDAGOGIQUES 
    -     SONDAGE SEMAINE DE RELÂCHE 

Reporté. 
6             

8.       VARIA 
Le CÉ approuve une campagne de financement des finissants : vente 

des chandails Légendaires. 
 
9.        CORRESPONDANCE   LETTRE DU MEES 

Reporté. 
 

10.        LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
           La levée de l’assemblée est proposée par Pierre Jefferson à 21h00. 
Approuvé. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

 
 __________________________   _______________________  
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  Pierre Jefferson, président                             Lynne Duval, directrice 
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